



Falange

Organo diario de F.E. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda

Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera - Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 8 de Enero de 1937.

Ejército del Norte:

5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª División: Sin novedad con ligeros tiroteos y fuego de cañón.

División de Soria: Sin novedad.
División de Madrid: Han continuado las operaciones en el frente de Pozuelo y Aravaca rebasándose por nuestras tropas el segundo de estos pueblos que fué tomado así como los numerosas trincheras y obras de fortificación que le rodean. Después de un brillante combate en el que el enemigo dejó en nuestro poder gran cantidad de muertos, numerosísimo armamento, un tren blindado, camiones artillados, municiones, ametralladoras, bombas de mano, caretas de gases, depósito de vestuario y diverso material, todo sin clasificar. Puede calcularse que el número de muertos cogido al enemigo en estas acciones, por el millar, habiéndose logrado con precisión matemática, todos los objetivos propuestos.

En todos los puntos del frente, se presentan soldados armados y milicianos que demuestran su alegría de haberse evadido de lo que llaman el infierno rojo. Dan cuenta de los horribles crímenes que presenciaron y que continúan con la misma intensidad.

Ejército del Sur:

En Andalucía intentó el enemigo llevar a cabo un ataque sobre Porcuna, saliendo nuestra caballería en su persecución que apresó un carro de asalto conducido por un brigada francés llamado Mallaert, que resultó muerto. Las balas de las ametralladoras de su armamento eran dum-dum. Rechazado el ataque a Porcuna, se sintió en dirección de los que se retiraban ligero fuego de fusilería y ametralladora, debido al parecer, al recibimiento que con fuego por la espalda hacían los de la columna internacional sobre los milicianos que se retiraban.

Salamanca, 8 de Enero de 1937

De orden de E. S.—El Coronel 2.º Jefe de E. M.

Francisco Martín Moreno

AVISO IMPORTANTISIMO

Suplicamos a nuestros suscriptores y en general perdonen si no han recibido a tiempo los ejemplares de los dos primeros números. Pues tan grande ha sido el entusiasmo del público palmesano que ha desbaratado nuestro servicio.

Mañana domingo, nuestra Santa Madre la Iglesia, celebra la festividad de San Gonzalo.

En el hogar cristiano y españolísimo de nuestro admirado y respetable Auditor de Guerra, ltmo. Sr. D. Gonzalo Zarranz, no habrán solemnidades este año, porque allí cala muy honda la actual tragedia que ensangrienta nuestro suelo.

Y FALANGE se somete disciplinada a la voz autorizada que yugula antes de hecho público el homenaje que nos apresábamos a iniciar hoy, dispuestos a satisfacer aún de menguada manera, la grandísima deuda de gratitud que toda Mallorca tiene contraída con la nobilísima Figura que en los días angustiosos e inolvidables del asedio rojo actuó de Providencia.

Séanos permitido, por ahora, desear a «Madrecita»,—la «Madrecita» de Palma como llamó al Sr. Zarranz con propiedad quien podía—toda suerte de venturas, en compañía de sus bellísimas hijas a las que gustosamente rendimos homenaje de admiración y respeto, mientras elevamos al Cielo sentida plegaria por la santa esposa y madre muerta.

La ofensiva contra Madrid prosigue intensamente y con gran éxito

Madrid está envuelta por tres sitios

Los marxistas apresuran desordenadamente la evacuación de Madrid ante el empuje nacionalista

En Barcelona escasea el pan y los víveres

En todos los frentes rojos reina la indisciplina más completa, y numerosos extranjeros abandonan las filas indignadas

El Vaticano ha reconocido al Gobierno de Franco

Habla Salamanca

Servicio de Radio EA 6 A F

El panorama del frente rojo no bebe ser agradable en extremo, porque los milicianos parecen tan melancólicos como los caballos de pompas fúnebres.

Un discurso de Alvarez del Vayo.

— Recogemos un par de párrafos del discurso pronunciado en Valencia, ante el Congreso Provincial de las Juventudes, por el Ministro de Estado y retumbante Comisario de Guerra Alvarez Del Vayo. El discurso se publicó en «La Vanguardia» de Barcelona y en uno de sus párrafos dice así: «Tenemos la necesidad absoluta de que cese el escándalo de que el Gobierno necesite en un momento dado municiones y víveres y entonces no funcionen los servicios de transporte». El servicio de los rojos españoles es sin duda tan malo debido a no querer diferenciarse del patrón soviético. De igual modo hay en la España roja la misma anarquía que en el país de los bolcheviques, sin trenes que marchen y sin camiones que circulen. Por otra parte afirma Del Vayo: «Tenemos la necesidad urgente de que no haya nadie que se crea con derecho a vivir una vida regalada y cómoda, y no de sacrificios y privaciones, mientras hay otros que combaten en el frente». El comisario rojo de la guerra no se entera de que no ha habido nunca en sus filas quien se haya sacrificado ni acatado las órdenes del alto mando que se revela ya por indisciplina o por hartazgo de tiranía marxista. Las palabras de Alvarez Del Vayo son tan reveladoras, que los españoles habríamos podido saber su descomposición por su propia boca, antes de que nuestras tropas les derrotasen como siempre sin transportes ni retaguardia. Los soldados del ejército rojo son de papel a pesar de los esfuerzos del embajador soviético

en Valencia.

El gobierno rojo de Valencia es como un viejo y desmantelado barco plagado de ratas donde sus chillidos indican ya el total hundimiento y su derrota.

Otro asesinato de los rojos

El representante Diplomático Belga en Madrid asesinado por los rojos.—El representante diplomático belga en España fué asesinado en Madrid. Todos los periódicos de Bruselas comentan duramente la noticia de que el Embajador de Bélgica en Madrid fuese vilmente asesinado por los comunistas españoles. El desgraciado diplomático representaba desde el mes de Diciembre a su país en España, y aunque secretario de la embajada era el encargado interino de la misma. Los rojos madrileños enemigos de todo lo que signifique cumplir con su deber sin sectarismo ni claudicaciones, le tenían preparada una emboscada en la que por desgracia encontró la muerte el representante extranjero. Detenido en su propio coche de matrícula belga y portador de su bandera nacional, fué asesinado en su interior a golpes brutales, abandonándolo en el campo al amparo de la oscuridad de la noche. Una buena parte de los periódicos de Bélgica piden la ruptura de toda relación diplomática con la España roja, afirmando que el gobierno bolchevique español, cada día se convierte más en un verdadero nido de criminales.

Las divergencias de los rojos.—Una proclama leída por la emisora barcelonesa hace resaltar claramente las profundas divergencias existentes entre las diferentes fracciones componentes del frente popular.

Consecuencias del pacto anglo-italiano.—Dice la prensa italiana que aclaradas las relaciones anglo-italianas, se plantea entre ambos países un proyecto de un nuevo Lorcano. Por lo que se refiere a

los asuntos españoles dicen que Italia ha declarado en cuanto a la integridad territorial española, que España ha de ser para los verdaderos españoles.

Ultimatum alemán.—La prensa francesa dice que el Almirante de las fuerzas navales alemanas ha enviado un ultimatum por radiotelegrafía al gobierno de Valencia diciéndole que los vapores «Aragón» y «Marta Junquera» serán devueltos a cange del pasajero y cargamento del Palos, y que en caso de negativa, estos barcos serán vendidos con lo que dará por terminado el incidente.

El Separatismo de Cataluña

Un estado catalán dentro de la República Federal Española.—Parece ser que el Gobierno de Cataluña decide también declararse independiente. Solamente conservará el lazo de unión con el de Valencia mediante la confederación de Repúblicas españolas. Los principales puntos son: La renuncia del gobierno de Valencia a inmiscuirse en los asuntos internos de Cataluña y que la educación junto con el Ejército pasasen a depender de ella a quien se abonarían los fondos correspondientes a estos departamentos. Pero tratándose de fondos nunca llegarán a ponerse de acuerdo.

Alemania contesta a la nota

Franco-Británica

La contestación de Alemania a la propuesta franco-británica.—La respuesta del gobierno Alemán en conformidad con la del gobierno italiano a la propuesta franco-británica sobre el pacto de no intervención en España, expresa la extrañeza que ha causado en Alemania esta nota, cuando en Rusia y en Francia misma son reclutados milicianos, cosa que se habría evitando siguiendo los consejos de Alemania e Italia que fueron los primeros que pidieron el establecimiento de un control efectivo.

España una, grande y libre

¡Arriba España!

La Patria no te pide tu opinión ni tu voto, sino tu sacrificio. Eres servidor y no señor de la Patria. Para mandar y opinar, es preciso saber antes obedecer y ejecutar.

Franco llegó a Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales después de un largo aprendizaje de ejecución, disciplina y obediencia. Si quieres salvar a España, calla, ejecuta y obedece.

¡PADRE DE FAMILIA!

Mañana día 10 celebra la Asociación Católica de Padres de Familia, su fiesta anual, dedicada este año a dar gracias a Dios por haber salvado a la familia mallorquina de caer bajo la tiranía de sus enemigos, a regar por el alma de los que en la lucha han sucumbido y a impetrar el pronto triunfo de la causa católica.

Los actos se celebrarán en la Iglesia de Montesión y serán:
A las 5. — Misa de Comunión general, que celebrará el M. I. Sr. D. Miguel Alcover, Canónigo Maestrescuela y Consiliario Diocesano de Acción Católica.

A las 6 y media de la tarde. — Función de súplica por las «Familias atribuladas», en la que predicará el Rdo. P. Jose Marzo, S. J. Consiliario de la Asociación, y hará la reserva el Rdo. D. Bartolome Bosch, Director del Instituto General y Técnico.

A ambos actos deben acudir los padres, NO INDIVIDUALMENTE, sino acompañados de su esposa e hijos.

Padres, asociados y no asociados, cumplid vuestro deber acudiendo mañana con vuestras familias, a la Iglesia de Montesión.

Cuando estábamos solos

Estas jornadas nos traen más vivos a la memoria los recuerdos, que nunca se apartan de ellas. Sobre el mar muerto y pestilente de la España de 1933 agonizante, aparecía un sol de cinco flechas que veíamos unos pocos y muy solos en la contemplación y en la fé—como los primeros apóstoles de Crisó, en la crilla del Mar Muerto de Judea, hace veinte siglos, veían avanzar la nueva ley de amor del Cristianismo sobre una civilización con úlceras de decadencia. Ellos estaban solos en la hermandad fecunda y la persecución rigurosa; nosotros, imitándoles gozosos nos recreábamos en una soledad implacable y ascética, sin miedo a los tiros de muerte y al silencio de muerte que nos rodeaban. Nuestra cárcel tenía tabiques de viento y techumbre de ellas. Nuestra cárcel era una España en la que no cabían nuestros corazones, henchidos de imperio, de pan y de justicia, todavía en una nebulosa sólo perfectamente dibujada en el pensamiento de nuestro Jefe.

Al margen de aquella soledad, se encontraban a gusto en aquella España que a nosotros no nos gustaba, todos los demás. Los gentiles de las comidas pantagruélicas; los escribas llenos de tablitas de una ley pequeña, almacenistas de ideales coleccionados en fichas; los fariseos engañabobos; los doctores petulantemente falsos; los mercaderes del templo con su comercio inmundo. Y nosotros, afilando en la soledad fraternal las cinco flechas que el Jefe nos había dado, para clavarlas un día en la carne insensible y linfática de una Patria sin sueños ni sangre, una España degenerada de Imperio en República de trabajadores, en donde nadie trabajaba y en donde la cosa pública era el sucio negocio privado y el mezquino interés partidista. Y nosotros con la bandera y el alma encerrados en el armario hostil a las llaves maestros o ganzúas, porque cada aproximación nos había traído un desengaño.

Cada mano—fingiendo amistad—nos había acercado a los labios la hiel y el vinagre. Pero eran ya muchos los que sentían la necesidad física y moral de nuestra soledad. Y cada día éramos más a estar solos—duramente solos, terriblemente solos bajo el consejo claro de nuestro Jefe y la luz de los luceros. Unos luceros a los que cada día se asomaba la mirada amiga de algunos de los locos solitarios, que se nos iba del diálogo y la tarea a un puesto de honor, al que sólo se escondía dejando sobre el suelo de España cinco rosas muy rojas, de sangre muy nuestra. Al volver de enterrarlos en los fríos crepúsculos, con guardias armados en las esquinas, el ruido de la ciudad—ausente entre timbres y bocinos de nuestra soledad y nuestro silencio impasible—nos hacía pensar, al revés que al poeta, que éramos nosotros—¡Dios mío!—los vivos, quienes nos quedábamos solos, terriblemente solos. Y sin miedo ni frío, sentíamos como un miedo y un frío en el alma, y por ello nos apretábamos más en un haz de alma y huesos.

Así nos formábamos. Así se hizo—desde el 29 de octubre de 1933—el espíritu de la Falange, moldeado minuto a minuto por la voz consejera y profética, prudente y sabia, severa e irónica—arenga, plática o lección—de nuestro José Antonio Primo de Rivera. La soledad con él entre nosotros, era confortable y fibia. Cuando estábamos solos con él al frente y nosotros mejor acompañados

Ahora estamos sin él. Llevamos a España con nuestras banderas victoriosas. Cantan nuestro himno triunfalmente millones de gargantas. Amigos o no amigos alzan el brazo al paso de nuestras milicias y nuestras insignias. Muchos de aquellos a quienes vendaron los ojos y llenaron de cera o de palabras necias los oídos para que no nos comprendieran, han dado un manotón al espantoso caricaturesco que les decían éramos y nutren juiciosos nuestras filas de hermandad auténtica, para partir el pan humilde y el áspero trabajo de los proletarios, de los que solo tienen capital y privilegio en las manos rudadas y en las frentes sudorosas. En el mar, en el aire y en la tierra, velas, alas y arados crean con fe sublime nuestras promesas. Nos admiten unos, nos creen otros, nos temen muchos. Han caído quebrados por un golpe de viento incontenible, los consignas hipócritas del silencio a la desfiguración. Nuestro nombre sacude modorras de siglos, alambres de telégrafos y ondas de eléctrica nerviosidad. Hasta el fuego y la ceniza vienen y van con nosotros cruzando caminos.

No estamos solos. España entera quiere subir arriba y ser Una, Grande y Libre, porque los solitarios de agonia de 1933 lo hemos querido. Pero todos nosotros, al buscar el descanso cada noche tras un día de esfuerzo por la España que empieza ya a querer gustarnos, y al hacer el examen de conciencia falangista—porque son muchos millares los que se fueron a la guardia en los luceros, y porque el Jefe no está con nosotros en persona, y porque nos ofurde el vocerío de muchas voces nuevas, en las que todas, tal vez, no son amigos—una infinita nostalgia de las horas duras y agrias, cuando emprendíamos alegres la segunda reconquista de España, cuando estábamos solos.....

Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Los rojos españoles hasta en los momentos más solemnes de su vida, faltan a la verdad. Me envían unas notas de traucción de periódicos de las que voy a dar cuenta, porque quiero que todos los que me escuchan vean cual es la manera de proceder del Gobierno rojo de Madrid. Se refiere este asunto al bombardeo del barco noruego «Gudna», que tuvo lugar en el río Guadalquivir, cuando cinco aviones rojos vinieron a bombardear el aeródromo de T. b. l. a. d. a. que no hizo más víctimas que la de los pobres tripulantes del barco noruego, anclado en San Juan de Lozada y perseguidos después por nuestros cazos, fué derribado uno en Almadén de la Plata. El gobierno noruego entabla la debida reclamación cerca del gobierno de Valencia, pero éste en vez de darle las debidas explicaciones y decir que no podían pensar que había sido agredido el tal barco, lejos de eso, los señores canalleros nunca más canalleros que en este momento, siendo canalleros siempre, contestaron al Ministro de Estado noruego, diciéndole que los aviones del Gobierno rojo (eso de rojo lo digo yo) no habían emprendido operación alguna por la región andaluza. Esto dice el Jefe del Gobierno de Valencia, faltando ampliamente a la verdad como tiene por costumbre. Por fortuna el representante noruego tiene el parte rojo del día del bombardeo, y en él consta la operación llevada a cabo por los aviones. El ministro de Estado noruego, ha sido entrevistado por un periodista y comenta esto en forma poco grata para los señores canalleros y dice que otros ministros de Estado más dignos que el señor Canallero, en casos semejantes han dado las explicaciones debidas. En Noruega, aunque también tienen Frente Popular, obran de una manera más digna, y aventajan en mucho como personas a todos los componentes del Frente Popular español.

En la toma de Arayuca se les ha cogido un tren blindado completo varios cañones; se les ha cogido también una cantidad enorme de muertos y material de guerra que nos está todavía clasificado por haber terminado el combate de noche; pero han quedado nuestras fuerzas en las posiciones conquistadas.

Veo que ha sido nombrado Jefe del Ejército del S. el coronel Villalba; por lo visto sera verdad que ha sido destituido Martínez Monje y está detenido como causante del último desastre sufrido por los rojos en el sur. Ahora tenemos al tristemente famoso Coronel Villalba, el que oijo que en 24 horas iba a conquistar el Estrecho de Quinto, el que iba a tomar Huesca, aunque se encuentra todavía tranquila. Pues bien, ya tendrá ocasión de contender conmigo y sus milicianos con mis soldados. A ver si nos vemos algún día de cerca, Pepe.

En Madrid, la Junta de Defensa llama históricamente a todos los milicianos para que corran a reforzar los frentes para disponer de fuerzas que oponer al ataque nacionalista. También dice que ha tenido que abandonar el Píntio por carecer de un punto de apoyo para defenderlo.

La situación de Madrid es gravísima. Miaja ya no pinta nada en Madrid, ya no es más que el o denanza del ruso Kleber, general de guarda-ropía y al que muy a gusto, aunque viejee, Miaja le hace de ordenanza limpiándole los zapatos. Creo que es lo que le cuadra, pues yo creía que ni para eso servía.

Tales son las impresiones con que termino mi charla, que no pueden ser más halagueñas. Estamos en el principio del fin y creo que este no se puede hacer esperar y Dios quiera que la profecía que yo hago, tenga la realización que espero. Me parece, repito, que será mucho antes de lo que yo espero.

JOYERIA
JUANET
PALACIO, 2

Colmado Durán
Vinos y Licores
Teléfono, 1003

NOTICIARIO

Servicio exclusivo para nuestro diario de Radio F. E. número 6

Noticias comunicadas por Radio Guipúzcoa en su emisión de hoy a las dos de la tarde:

Como saben nuestros oyentes, el gobierno del Reich ha contestado ayer tarde a la nota franco-británica sobre el reclutamiento de voluntarios para la guerra de España, y esta mañana se ha publicado el texto oficial de la contestación, que en líneas generales abarca los siguientes extremos:

1.º Alemania se extraña de que desde fuera del Comité de no-intervención se le haya llamado la atención sobre asuntos que caen de lleno dentro de la exclusiva incumbencia de dicho Comité.

2.º Alemania hace resaltar el hecho de que fueron ella e Italia las dos primeras potencias que propusieron la no-intervención en los asuntos de España, ya en el mes de agosto del

pasado año, y en la nota parece que Francia e Inglaterra pretenden ser las que más se interesan por la paz de España. Y se extraña Alemania que sean precisamente estos dos naciones quienes propongan ahora lo que no quisieran aceptar cuando lo propuso Alemania. No comprende los motivos que pueda haber para que estos dos países hayan cambiado ahora de opinión, después de cinco meses de intervenir en la guerra; y rechaza la suposición de que su nueva actitud tenga por objeto favorecer a los rojos españoles, pues durante estos cinco meses han dado tiempo a Rusia, Francia y otras naciones marxistas para que mandaran a España grandes contingentes de hombres y material de guerra.

3.º Alemania, dispuesta siempre a trabajar para la paz, está dispuesta a estudiar el asunto cuando se garantice la no intervención absoluta de las demás potencias, que todas

adopten la misma actitud y que se organice un control eficaz y suficiente en todos los puertos y fronteras españolas; y que todos los voluntarios extranjeros que están actualmente en España se retiren inmediatamente, y que se suprima la propaganda de los agitadores políticos.

Roma.—La contestación italiana remitida a los gobiernos de Francia e Inglaterra es igual, en el fondo, que la del gobierno alemán.

Dancing.—Comunican de Pekín que como protesta contra el fallo dictado contra Chan-Che-Liang se han vuelto a sublevar sus tropas contra las del gobierno y se han reanudado las hostilidades.

Roma.—Se cree que el ministro de Negocios extranjeros, conde de Ciano, visitará al presidente de los Estados Unidos en la primavera próxima.

Costa Rica.—El gobierno de esta República no ha querido aceptar el nombramiento del marxista Gordon Ordaz como ministro plenipotenciario del gobierno de Valencia.

Paris.—Han regresado de España cuatro aviadores americanos que pretaban servicio entre los rojos. Cuentan que se vieron obligados a apelar a toda clase de argucias para huir de España, donde no se les pagaba el sueldo que les habían ofrecido y se les obligaba a volar en aparatos inadecuados impotentes para hacer frente a los del ejército nacional.

Si vinieron a España no fué porque sintieron simpatía alguna hacia el comunismo, sino porque necesitaban dinero, no tenían trabajo, y aceptaron el único trabajo que se les ofreció: venir a luchar en defensa de los rusos madrileños.

El locutor de la Estación de Jaca ha leído esta tarde en su emisión de las dos y media una crónica publicada en el «Heraldo de Aragón» y firmada por el ilustre periodista Fernando d'Ors, en la que dice que los importantes talleres que la sociedad Hispano Suiza tenía instalados en Barcelona han sido desmontados y la maquinaria convenientemente embalada ha sido facturada para Rusia.

Otra expropiación, otra fechoría más de las innumerables fechorías marxistas que estamos sufriendo y que aumentan de cada día a medida que ven perdida ya su causa. Si no fuera por esto, si no vieran su próxima derrota no destruirían ellos mismos las fuentes de riqueza de su propio país ni liquidarían los bienes nacionales y artísticos de la manera que lo están haciendo.

El citado periódico describe la situación de Santander y las escenas dolorosas que produce el hambre y el miedo en dicha capital, que no referimos por ser poco más o menos las mismas que ocurren en Madrid y que hemos narrado ya en diferentes ocasiones. Algunos soldados del frente de Santander que se han pasado a las filas nacionales llevaban grandes heridas en la cabeza y según dijeron eran heridas recibidas de los comunistas que a culatazos les obligan a ocupar los puestos de primera línea para quedar ellos—los comunistas—en la retaguardia. En cuanto a provisiones alimenticias, quedan muy pocas. La carne se acabó hace ya tiempo y si alguien quiere comerla tiene que ser de mulo y de caballo. Las vacas lecheras están haciendo un gran esfuerzo para poder atender a las necesidades más imprescindibles de la población.

Berlin.—Se desmiente categóricamente la noticia que circuló estos últimos días según la cual el canciller Hitler se proponía renunciar este cargo y conservar solamente el de Führer del Reich. Esta noticia, que han publicado infinidad de periódicos y de la cual nos hicimos eco en esto emisora de Radio Falange, es falsa según dice hoy la prensa de Berlín.

MADRID.—El General Miaja dijo a los periodistas extranjeros que anarquistas y sindicalistas deben darse perfecta cuenta de que no es posible llevar adelante sus pretensiones y que es necesario que se sometan a una disciplina y obedezcan ciegamente al mando. Dijo que el periódico CNT ha sido suspendido por sus violentas campañas que hacia contra la Junta de defensa de Madrid, que es la representación legítima del gobierno de Valencia. Aquí no hay más autoridad que yo—dijo el general Miaja—y los que no quieran o no sepan comprenderlo

(Termina al final de la cuarta columna de la pag. 3.)

RIALTO
HOY de 3'15 a 11 noche

En amor como
en la guerra
por Slim Summerville

FIESTA DEPORTIVA, DIBUJOS
Y YENDO POR EL MUNDO

IRENE DUNN en
BELLA ADELINA

Lunes: Y AHORA QUÉ? por
Margaret Sullivan y LA HIENA,
en español.

MODERNO
HOY de 3'15 a 11 noche

Noches de New York
por Spencer Tracy

El secreto de
Ana María

en español, por Lina Vegros y
Ramón Sertmenat.

Lunes.—DAMAS DE PRESIDIO
por Silvia Sidney, Gene Raymond.
DOS MUJERES Y UN D. JUAN,
en español por Mercedes Cuevas.

Teatro Principal
Hoy y mañana. Últimas proyecciones

Yo, tu y ella
Catalina Barcena

Tuya para siempre
Silvia Sidney

¡Programa de éxito inmenso!

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 10 DE ENERO DE 1937.

Jefe de día Coronel de Ingenieros D. Joaquín Coll Fuster.
Imaginaria Teniente Coronel Inf. D. Juan Votrreil Crespi.
Visita Hospital, 4.º Capitán de Infantería.

Voz de la Falange

Falange Femenina ha recibido el siguiente telegrama del Generalísimo Franco.

El Teniente Coronel Ayudante Generalísimo a Catalina Sureda expedidora telégrama 206 Palma.

«Generalísimo agradece felicitación envíale con motivo Fiestas Reyes a la que corresponde con afecto y saluda esa Falange Femenina». — ARRIBA ESPAÑA.

La disciplina debe comenzar desde arriba si se quiere que sea respetada abajo.

El Día en Palma

En la calle

Ayer el Gobernador, camara da Torres, al recibir a los periodistas, tuvo una queja muy sincera: La recaudación profunda para las Cocinas Económicas amengua.

Nosotros pensamos que es muy bonito, que hace muy mono el lucir una cruz de hierro que recuerde que el poseedor «amó a España». Pero, hay unos recibos que se extienden por cada aportación a favor de la benéfica institución, que son de una belleza formidable. Y tanto más cuanto mayor es la cifra estampada. Cierta es, desde luego, que estos recibos no tienen la facilidad de exhibición que la cruz... ¡Pero, no es menos cierto que, de «publicarlos» no se podría decir de muchos de sus poseedores que «amaron a España»!

Ibiza, ha demostrado ser española por encima y a pesar de todo. En nuestra hermana isla, si que suena a falso aquello de: «sólo los traidores de España llevan anillos de oro en los dedos».

En las Galerías Costa, se ha inaugurado una exposición colectiva.

El tiempo: Se está bien al sol. Los «densos nubarrones» del poeta, cubren hoy el cielo.

UNO D P Y P.

Diputación

Programa del concierto que la Banda Provincial de la Excelentísima Diputación interpretará en el Paseo del Mirador el día 10 del corriente a las 11 y media de su mañana.

I «Pobre Torero» pasodoble, T. Fernández.—II «Airiños Aires» rapsodia, G. Freire.—III «Poeta y Aldeano» célebre obertura, Suppé.—IV «Lagartijas» baile toledano, F. Pacheco.—V «El Carro del Sol» fantasía, J. Serrano.—VI «Recuerdo G. tano» pasodoble, J. Lavilla.

Cumpleaños de la Reina de Italia.

Ayer todos los buques de guerra y mercantes surtos en nuestro puerto lucieron empavesadas con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina de Italia.

El pabellón Italiano ondeó en su Consulado.

Administración Principal de Correos

Correo aéreo

Para la correspondencia que deba cursarse por avión Melilla y Cádiz a los territorios españoles que será solamente cartas y tarjetas postales, el franqueo mínimo será doble del ordinario o sea 0'60 ptas. más un sello de 5 céntimos de Poro-Obrero cuando el franqueo no pase de 1 peseta y de 10 céntimos si excede de esta cantidad.

El franqueo para la que deba cursarse por avión Roma, que será la dirigida al extranjero, no varía.—Palma, 8 de Enero de 1937.—El Delegado Militar en los servicios de Co-

ORDEN DE LA JEFATURA TERRITORIAL DE LA FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS.

Art.º 1 Vistos los méritos contraídos por los falangistas J. Poyeras Mulet y Francisco Casillas Castillet, vengo en nombrarles Jefes de Escuadra.

Art.º 2 Haciendo en proyecto un curso pro-civición, se convoca a todos los falangistas que hayan cumplido 17 años de edad, para formar un curso de pilotos, mecánicos, bombarderos, ametralladores y montadores de aparatos.

Serán considerados preferentes los que tengan mayor grado de instrucción, y en mecánicos los que, mensualmente tengan ejercitada la profesión.

Siendo el número de plazas limitado, los exedentes serán tenidos en cuenta para futuras convocatorias.

«2 minutos...»

A los camaradas del Requeté

Ante la política menuda, de viciosas flojedades y de consecuencias envenenadoras y ruinosas; ante la interpretación materialista y racionalista de la vida y de los pueblos; ante la invasión devastadora y bestial del Soviet, hemos estado y estamos unidos a vosotros, identificados con las heroicas boinas rojas.

Pero no basta que estemos unidos en torno de un agregado sin hechuras, sino, que debemos estarlo en torno de núcleotenso y exacto. Así queremos nosotros que sea nuestra unión El porvenir de la nueva y pujante España está en juntar la gran tradición española representada por vosotros, y la continuidad histórica fresca y renovadora, representada por nosotros y de este ayuntamiento brotará el fruto del amor, de la laboriosidad, de la paz, de la disciplina y de la jerarquía, que nos conduzca, dirigido por mano segura, rumbo a un futuro cierto y grande.

En lo más hondo de nuestro corazón late la misma FE. Para que esa Fe, en los destinos de la España nueva y antigua a la vez —que sentimos todos nosotros—, sea integral y absoluta, es preciso que nuestra unión no sea pasajera sino que sea definitiva.

Dios quiera que vosotros y nosotros, unidos espiritual y materialmente, podamos hacer que la sangre, que los heroísmos, que los esfuerzos y los sacrificios de ahora, no se vean segados, no resulten estériles en el día de mañana.

Ciclo de Conferencias

Los días domingo, lunes, y martes, a las 8'15 y por el micrófono de Radio Mallorca, el médico y falangista Lorenzo Villalonga dará un ciclo de conferencias, de cinco minutos cada una, acerca de «los responsables de esta guerra civil.»

El generoso patriotismo de Ibiza

Ibiza, la isla hermana, que sufrió el cautiverio y el pillaje de los hordas marxistas, acaba de dar muestra una vez más, de su generoso patriotismo.

Al abandonar, a los bandidos marxistas se llevaron consigo dinero, alhajas y demás objetos de valor, producto del robo y la rapiña, dejando tras sí el luto y la miseria.

Rescatada Ibiza, después de haber sabido por triste experiencia lo que sería una España roja, con toda clase de crímenes, atropellos, robos y asesinatos, reacciona patrióticamente y contribuye con el poco oro que le queda, al Movimiento Nacional. Los ibicencos se han desprendido del último recuerdo, de la última alhaja y su Pastor, Monseñor el Obispo—como le llaman los buenos isleños—da ejemplo de generosidad y patriotismo, entregando lo único que le queda: el anillo y la cruz peccoral. Estos símbolos sagrados van destinados a una causa también sagrada. La Cruz y la Espada, en íntima unión, continuarán la gloriosa historia de nuestra Patria.

Ante el ejemplo del Sr. Obispo de Ibiza, no nos extraña, pero sí nos conmueve, que su Grey haya buscado y rebuscado para imitar su gesto, pudiendo ofrendar a España un donativo en oro de veinticinco kgs: cuatrocientos cinco gramos en alhajas, casi dos kilos en monedas, un billete de cien francos, otro de diez liras y otro de un dólar.—Este gesto de nuestros hermanos ibicencos, admirable de generosidad, muestra que a pesar del espolio sufrido, Ibiza continúa siendo la tierra del pundonor, del patriotismo y de la hidalguía.

Fútbol

Arriba España 3—Sollerense 1

Con este resultado terminó el amistoso que en Sóller jugaron dichos equipos el día de Reyes, ante numerosa concurrencia que salió muy satisfecha de la contienda y convencida de que los contrincantes eran dignos rivales. El once visitante, novel equipo de

Conocemos a ese tipo de burgués acomodado que da diez céntimos para que coman los que no tienen pan. Es el mismo que daría cien pesetas, temblando de miedo, si se le pidieran con malos modos para el Socorro Rojo Internacional.

FALANGE ESPAÑOLA, perdonó un penalty en la primera parte, y en la segunda marcó tres tantos que fueron otros de su inferior izquierda 2, y del interior derecha 1.

El Sollerense logró su único tanto en el primer tiempo, por mediación de su delantero centro.

Arbitró bien, un socio del Sollerense. Antes del partido, tuvo lugar un desfile de flechas, y se dieron los saludos de rigor, ambos cuadros contrincantes, oyendo aplausos muy merecidos.

PROTECTORA

HOY y todos los días de 3'30 a 11'30

Wheeler y Woolsey

(Los gansos de la pantalla)

Vuelven triunfantes en la comiquísima, lujosa, amorosa, y misteriosa comedia musical, cantada, bailada y zapateada

La Viuda Negra

con BETTY GRABLE ELVIN BRENT

Un argumento detectivesco y criminalista cien por cien, repleto de situaciones ultracomicas!

¡VEALOS! Bailar, enamorar, fracasar, asustarse, correr, volver, tornar... y siempre quedar mall

¡OIGALOS! Cantar, reír, zapatear, hablar, disparatar, pedir, ofrecer... y no cumplir jamás...!

Un Vendaval de Carcajadas!

De complemento: TOOM KEENE en

El Centauro de Cheynne

Un doble programa RADIO... Naturalmentel

Próximo martes

Viva Madrid que es mi pueblo!

con Marcial Lalanda (Sincronizada)

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho 35 Teléf. 2529

Junta Provincial de Abastos

Tasa que ha de regir para la venta del bacalao últimamente recibido.

Precio de venta del mayorista al detallista 3'25 Ptas. Kgs. seco.

Id. de id. detallista al consumidor 3'50 Ptas. Kgs. seco.

Id. de id. id. id. 2'60 Ptas. Kgs. remojado.

Palma 8 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

El precio de tasa de la manteca de cerdo para la venta al público será en esta Capital el de 3'75 Ptas. Kgs.

En los restantes pueblos de la Isla se expenderá al público a 3 ptas. kilo

así serán declarados facciosos y como a tales tratados y fusilados.

Poco después los periodistas logran hablar con un caracterizado líder de la CNT quien dijo que los comunistas soviéticos creen que van a esclavizarlos a ellos, los sindicalistas, y se equivocan de cabo a rabo; no lograrán tiranizarlos—dijo—como tiranizaron y esclavizaron a los proletarios rusos. La CNT no tolerará ninguna dictadura comunista y tiene medios suficientes para hacer que pierdan la guerra los comunistas españoles, cuyo único valor es el que despliegan en la retaguardia.

incrementadas en cada localidad en el importe de los arbitrios municipales.

Los fabricantes de embutidos no podrán cobrar a los detallistas a un precio superior a 2'75 Ptas. Kgs. siendo los arbitrios municipales a cargo del comprador.

Palma 7 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Programas de Radio Falange

Estación F. E. n.º 6.—Onda 485 metros

- Para el día 10 de Enero de 1937.
- 12'30 Apertura—Música religiosa.
- 13'00 Noticiero suministrado por nuestro servicio especial y exclusivo de información.
- 13'15 Música variada.
- 18'15 R. diación de la ópera «Carmen de Bizet»
- 20'00 Noticiero.
- 20'15 Música de Baile.
- Para el día 11 de Enero de 1937.
- 12'30 Apertura Música variada.
- 13'00 Noticiero suministrado por nuestro servicio especial y exclusivo de información.
- 13'15 Música de Baile.
- 18'30 Apertura musical variada.
- 19'40 Los 20 minutos del obrero (Sin. caros de la CONS)
- 20'00 Noticiero.
- 20'15 Música de Baile.

Lo que dice la Prensa Roja

La «C. N. T.» publica en su Boletín de Información «que no se puede permanecer en una situación de inactividad, se pone al margen de la revolución».

Y a ello responde «Las Noticias» con una pregunta indirecta y propia de su terrible infamia (no olvidemos que lleva sólo unos cuantos días de recién nacida como órgano de la U. G. T.) La pregunta indirecta es ésta: «Los requetés, los falangistas, los monárquicos y los cedistas están de acuerdo; ¿porqué nosotros, que queremos estarlo, no lo llegamos a conseguir nunca?» «Esta unión es necesaria, lo ha dicho Sesé, lo confirma Federico Montseny, e igualmente Camoreras y Vidiella ¿Porqué no se hace pues?»

Y «Las Noticias» pone fin a tanta candidez con una candidez más: «¡Multipliquemos los elementos y comités de enlace entre C. N. T. y la U. G. T. y de esta manera se forjará el espíritu de convivencia entre estas dos grandes sindicatos!».

Con muchos comités y muchos burós—como, dicen en la jerga comunista—cabe que los fábricas trabajen, y coman los hambrientos y se arregle todo. Lo triste es que, a punto de realizarse tales utopías, al pueblo de Barcelona le haya dado por gritar «¡MENOS COMITES Y MAS PAN!»

Ultima Hora

Radio Milán Servicio de Radio de F. E. n.º 6

El gobierno italiano recuerda que ya en el mes de agosto del pasado año el ministro Sr. Ciano manifestó al gobierno de Francia que la solidaridad moral con los rojos constituía una forma de intervención a su favor. El diez de agosto pidió que no se tolerasen en ningún país las suscripciones con destino a ninguno de los bandos contendientes ni el alistamiento de voluntarios, pero no se le hizo caso. Ahora manifiesta que está dispuesta a suscribir la nota con tal de que se dé a la no intervención un carácter global y totalitario.

Radio Club Portugués a la una de la madrugada ha comunicado que ayer en Madrid a las siete de la tarde los aviones nacionales aparecieron sobre la capital produciendo pánico general. A las diez y media volvieron a aparecer arrojando diez o doce bombas. Desde el frente se está disparando también sobre Madrid. El combate es duro y fuerte en estos momentos. A las once de la noche el desorden en la ciudad era enorme; se oían grandes detonaciones de mortero y el continuo tableteo de ametralladoras.

Imperio... Imperio... Imperio...



Tres fotos sobre nuestra salida. En la 1.^a vemos al camarada Jefe Territorial Alfonso de Zayas adquiriendo el primer número en nuestro local de ventas de la Gran Vía-Cort. En las otras, grupos de lectores.

La 4.^a foto nos muestra unos tipos rusos al Servicio de los rojos al desembarcar en Barcelona.



RESERVADO

PARA

Casa Esteva

Plaza Eusebio Estada, 20

Palma de Mallorca